

EL PORVENIR DE LEON

PERIODICO INDEPENDIENTE

EN LA CAPITAL, 3 REALES AL MES Y 8 TRIMESTRE.

FUERA DE LA CAPITAL, 3 IDEM IDEM Y 8 IDEM.

PARA HACER LA SUSCRICION.

AÑO XIII

Dirigida a la imprenta y administracion de este periodico en la calle de la Concepcion, numero 8, pagando adelantado. Ningun original devuelto aunque no se pida.

MIERCOLES 12 DE MAYO DE 1875.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS

Los suscritores tienen derecho a un numero al mes de gratis. Los demas anuncios y comunicados a precios con vencimiento, pagados adelantados.

NUM 1203

SALIDAS Y ENTRADAS DE LOS TRENES

Tren expres correo de Palencia llega a la 1 y 13 de la tarde. — Sale para Brañuelas a la 1 y 14 de tarde. — Idem para Busdongo a la 1 y 42 de la tarde. — Tren misto de Palencia llega a las 8 y 54 de la noche. — Sale para Brañuelas a las 9 de la mañana. — Idem para Busdongo a las 8 y 19 de la id. — Tren misto de Brañuelas llega a las 5 y 43 de la tarde. — Sale para Palencia a las 6 y 10 de la mañana. — Tren misto de Busdongo llega a las 5 y 27 de la tarde. — Tren correo de Brañuelas llega a la 1 y 8 de la tarde. — Sale para Palencia a la 1 y 47 de la tarde. — Tren correo de Busdongo llega a las 12 y 32 de la mañana.

EL FOMENTO DE LOS INTERESES MATERIALES.

(Conclusion.)

La industria fabril, que nos proporciona desde los objetos de puro lujo hasta los mas necesarios, y cuya postracion actual reconoce, aparte de otras causas, la opinion erronea, aunque sustentada por muchas personas, de que en España debe ser un pais agrícola y no industrial, merece mayores esfuerzos aun para su acrecentamiento. España puede y debe ser un pais industrial; tiene las condiciones necesarias para ello: variedad y riqueza de materias primeras, poblacion bastante numerosa, aunque no tanto como seria de desear, y capitales suficientes, por mas que se crea lo contrario.

En cuanto a las materias primeras, la Providencia ha concedido una riqueza inmensa a nuestra patria: abundantes criaderos

de combustible mineral, de ese pan negro de la industria, como le llaman los ingleses, que ven desaparecer tambien paulatinamente de su suelo tanta riqueza por efecto del consumo y exportacion, mientras que en España, especialmente en esta provincia, están casi sin explotar sus cuencas carboníferas, que ocupan una estension de 3,408 millas cuadradas, segun calculos aproximados, al paso que Francia y Bélgica solo poseen 1,719 y 518 respectivamente, cantidades, como se vé, muy inferiores. Si se trata de minerales como elemento de la industria metalúrgica y otras varias, España cede la primacia a muy pocos paises. Lo prueban las sierras de Gador y Cartagena en sus minerales de plomo, los de hierro en las provincias Vascongadas y Asturias y los riquísimos criaderos de Bidasoa, los de cobre de Huelva; en Almeria y Santander la calamina, en Alme-

ria, Alvacete y Murcia el azufre; en Toledo y Madrid el sulfato de sosa; el azogue en Ciudad-Real y la plata en Granada, Almeria, Guadalajara, Murcia y otros puntos.

La fabricacion de las porcelanas, lozas, ladrillos y demas objetos cerámicos cuenta en nuestro suelo con arcillas, kaolines y otras materias, cuyas buenas condiciones igualan o acaso superan a las extranjeras.

En varias provincias pueden beneficiarse los minerales de hierro con el carbon vegetal, para la fabricacion de hierros de primera calidad, analogos a los renombrados de Suecia.

La industria de la seda, la de los aguardientes, aceites y vinos, y otras mil, tienen en nuestro pais grandes condiciones de vitalidad, introduciendo en ellas los adelantamientos modernos, estudiados y modificados cuando el caso lo requiera.

Las mismas sinuosidades del terreno permiten aprovechar como fuerza motriz los innumerables saltos de agua que se encuentran en todas partes sin aplicacion, y que representan en fuerza utilizable una riqueza de cuya importancia pocas personas tienen una idea, ni siquiera aproximada.

Si tales son, pues, las condiciones de su terreno, y tales y tantas sus primeras materias, si no se utilizan en mayor escala y de mejor manera, consistirá acaso en que no hagan falta los productos de su industria? La estadística demuestra lo contrario, y la crecidísima cantidad de objetos importados, lo corroboran. Lejos de nosotros la idea de censurar ni de espantarnos porque importemos en tan gran cantidad los productos extranjeros, pues no creemos que un pais debe producir todos los objetos que necesita para su consumo; lo único que

¡Oh que miseria! Creo que no se verá nunca un tiempo semejante.

Mientras el gobernador nos mandaba, la gendarmeria estaba siempre fuera de la ciudad para escoltar a los aldeanos. El camino de Lutzelburgo estaba siempre lleno de carros cargados de maderas que servian para construir los blokas y trincheras.

Todavía creo estar oyendo los gritos de los aldeanos, los relinchos de los caballos y los chasquidos de los látigos y todo aquel ruido que no cesaba ni de dia, ni de noche.

Todo mi consuelo consistia en esta reflexion.

Si llegan los aguardientes estarán bien defendidos; los austríacos, los prusianos y los rusos no los beberán aquí seguramente.

Todas las mañanas creia Sara que llegaría aquel dia la factura de remesa.

Un sábado tuvimos curiosidad por ver las obras de los bastiones. Todos hablaban de ellas y Satef venia a cada momento a decirnos.

El trabajo continúa. Delante del parque están poniendo muchos obuses además, están sacando los cañones, y subiéndolos a las murallas.

No Sara, ni yo podíamos contener a nuestro hijo Satef; como no tenia nada que vender en el mercado se aburría en casa y recorría toda la ciudad, llevándonos noticias de vez en cuando.

Aquel dia supimos que se hallaban ya en bateria cuarenta y dos piezas, y que continuaban las obras en el bastion del cuartel de infanteria. Dije a Sara que debiamos ir a verlas y con efecto bajamos hasta la puerta de Francia. Centenares de carretones subian aceleradamente la rampa del bastion, desde el cual se veia el camino de Metz a la derecha y el de Paris a la izquierda.

En lo alto muchos obreros, soldados y paisanos, formaban un gran monton de tierra en forma de triangulo de unos veinticinco pies de altura por 200 de largo y ancho. Un oficial de ingenieros habia descubierto con su antejo, que desde la cuesta de enfrente se podia disparar sobre aquel bastion y por eso trabajaban todos con tanto afan en elevar el terreno para poner dos piezas en aquella altura.

Por todas partes se habia hecho lo mismo. El interior de los bastiones con su plataforma, estaba cercado alrededor por alturas de siete pies, y nada podia caer en ellos como no fuera del cielo. En las paredes de estas queyas murallas se habian hecho algunos agujeros, estrechos por dentro y más anchos hacia afuera, por los cuales asomaban las bocas de los cañones.

Yo no habia oido nunca el ruido de las piezas de 48, pero solamente al

verlas sobre sus plataformas, formé una idea terrible de sus efectos. Sara me decia a cada instante.

— Esto es hermoso, Moisés; todo está bien hecho. Y tenia razon, porque en el interior de los bastiones todo estaba muy limpio y sobre las alturas se habian colocado grandes sacos llenos de tierra para poner a los artilleros al abrigo del fuego enemigo.

Pero ¡cuanto trabajo perdido! Cuando se piensa que cada disparo de aquellas grandes piezas costaba por lo menos un leit, se vé que se gasta mucho dinero para matar a nuestros semejantes.

Las gentes trabajaban en estas construcciones con mas entusiasmo que en la recoleccion de sus cosechas. Muchas veces he pensado que si los franceses pusieran tantos cuidados, tantos afanes y tanto animo en las cosas de la paz, probablemente consti-

deploramos es que España importe productos que pudieramos fabricar con notorias ventajas.

Pero volviendo á nuestro objeto principal, ¿qué puede oponerse al desarrollo de nuestra industria? ¿Acaso la falta de capitales? No: en España existen capitales suficientes, como lo demuestra el aumento del valor de la propiedad tanto rústica como urbana, pero los capitales españoles se retraen temerosos de todas clases de empresas, ocasionando males sin cuento, por los dudosos beneficios que algunos han obtenido. Muchos capitales que hoy se encuentran en el Banco de España y en la Caja de depósitos, encontrarían en la industria y en la agricultura una mayor remuneración, siendo además su empleo más beneficioso al país.

Sólo queda por lo tanto, la falta de una condición: el hábito del trabajo.

En este punto no podemos menos de dar la razón á los que nos critican y recordar con inmensa amargura la sátira de Jovellanos.

Pero este defecto es remediable, si quiere remediarse. En España, desgraciadamente, hay la costumbre de esperarlo todo del Gobierno: parta de este la iniciativa y el país secundará sus planes. Si España entra por esta senda, ya que no sea hoy la nación conquistadora de dos mundos y los límites de su carta geográfica hayan disminuido en el transcurso de los siglos, su cons-

tuirían el pueblo más feliz y más rico del mundo. Si, después de tantos años, habrían aumentado su riqueza por encima de la de los ingleses y de los americanos. Pero cuando han trabajado y economizado, cuando han abierto casinos y construido puentes por todas partes, cuando han hecho puertos y canales, y las riquezas les llega por todas partes, surge de repente una guerra, se poseen del furor del exterminio, y en tres ó cuatro años arruinan la nación con los gastos de enormes ejércitos, cañones, pólvora, balas... Después de haber llegado al bienestar caen en una miseria más grande y más espantosa de la que tenían antes. Algun soldado se constituye en dueño de todo y trata al pueblo á su antojo; este es el único provecho que se saca.

En medio de todo esto llegaban sin cesar noticias de Maguncia, de Strasburgo y de París; no se podía salir á

tancia en el trabajo y su fé en la reparación le pondría en un plazo no lejano, en el caso de figurar dignamente en el concierto de las naciones que marchan á la cabeza de la civilización.

P. A. de A.

Tenemos entendido que una Comisión del Ayuntamiento de esta capital, vá ha presentarse en nombre de la Corporación al Sr. Jefe Económico, con objeto de recoger las dos láminas de propios y cuyos intereses suman una importante cantidad, la que suponemos habrá de invertirse en mejoras locales.

Segun nuestros autorizados informes, parece ser que el Sr. Diputado provincial que opuso una tenaz resistencia á que se discutiera la pretension de empréstito del Ayuntamiento de esta ciudad, y á quien se alude en el comunicado que publicamos en nuestro último número, del Sr. Mollada, estuvo mas complaciente cuando se trató de la construcción de un camino vecinal de escasa importancia, y que una feliz casualidad hizo pasar por la puerta de cierta bodega.

Verdad es que la rehabilitación de un puente de interés provincial y general, no admite comparación en importancia, con la de un camino vecinal tan á mano para la esportación de líquidos.

Por el ministerio de Hacienda se ha ordenado á la Administra-

la calle sin ver atravesar una estafeta. Todas se detenían delante de la casa de Bockholtz, cerca de la puerta de Alemania, donde vivía el gobernador. Las gentes formaban círculo alrededor del caballo y al poco rato se extendía por toda la ciudad la noticia de que todos los aliados se concentraban en Francfort, que nuestras tropas guardaban las islas del Rin, que se había expedido un decreto llamando á las armas á los quintos de 1813 á 1814 que los de 1815 formarían cuerpos de reserva en Metz, en Burdeos y en Turin; que los diputados iban á ser reunidos casi inmediatamente después de haberlos despedido, etc., etc.

Llegaban también algunos contrabandistas del Graufthal, de Pirmasens y de Kaiserslautern, con Frantz-Sepel á la cabeza, y otras gentes de las aldeas vecinas, llevando proclamas de Alejandro de Francisco José y de Federico Guillermo, en la que se decía

ción Económica de esta provincia, se satisfaga á las clases pasivas, la mensualidad correspondiente al mes de Diciembre último, y la perteneciente á Abril á la Habilitación del Clero.

El Sr. Gobernador civil de la provincia, de acuerdo con la Junta de Agricultura, ha publicado en suplemento al *Boletín Oficial*, la siguiente instrucción para combatir la epizootia que tan grande desarrollo ha tomado en los ganados de algunos partidos y con especialidad en el de la Capital.

INSTRUCCIONES

para combatir la glosopeda llamada vulgarmente gripe.

La glosopeda es una fiebre eruptiva, epizootica y contagiosa, caracterizada por la aparición de flietas ó ampollas, llenas de un líquido seroso, en la boca, espacio interdigital (entre las pezuñas), y á veces en el hocico y tetas, las cuales son precedidas generalmente de calentura y á las que sigue la ulceración. Este padecimiento es propio de los animales fisipedos de pié hendido, y ataca de preferencia al ganado vacuno, lanar y de cerda, no siendo infrecuente el que se haya transmitido á los demás animales y aun al hombre.

Las causas de esta enfermedad son de dos clases; unas van disponiendo lentamente la organización animal, creando en ella cierta aptitud para contraerla: tales son la intemperie atmosférica, ya se prolongue por mucho tiempo una constitución fría y húmeda, ya predomine la inversa, caliente y seca, ó bien se produzcan alternativas ó cambios atmosféricos repentinos: en cualquiera de estos casos, el clima y la estación modifican

que ellos «no hacían la guerra á Francia sino al emperador únicamente, para impedirle que devastara por mas tiempo á Europa» Hablaban de la abolición de los derechos reunidos y de las imposiciones de todas clases. En realidad las gentes al retirarse de noche á sus casas no sabían que pensar. Pero un día todo se hizo mas claro. Era el 8 ó 9 de Diciembre. Yo acababa de levantarme cuando oí ruido de tambores en la esquina. Hacia bastante frío, y á pesar de ello abrí la ventana y me asomé para oír lo que se publicaba. Harmantier desplegó su papel, Engelheider continuó redoblando y las gentes se reunieron alrededor.

En seguida Harmantier leyó que el gobernador de la plaza ordenaba á los habitantes que se presentaran en la alcaldía desde las ocho de la mañana á las seis de la tarde, sin falta, para recibir sus fusiles y cartucheras; y que los que no se presentaran serían sometidos al consejo de guerra.

de un modo favorable ó adverso el influjo de las causas anteriores; la mala calidad de los alimentos y bebidas, las malas condiciones higiénicas de los establos, como el ser profundos y húmedos, bajos de techo, de pequeña extensión para gran número de animales, sucios y mal ventilados, etc. y los trabajos fuertes y prolongados, muy especialmente sino están en relación con las fuerzas del individuo y las condiciones de una buena alimentación. Las demás causas, que determinan el desarrollo y propagación de la enfermedad, están representadas por un conjunto de circunstancias atmosféricas y terrestres, cuyo estudio no es propio de este lugar, y por un agente específico llamado virus, el cual origina el contagio.

Los síntomas del padecimiento que nos ocupa, varían segun que se presente con el carácter benigno y maligno, pues su mayor ó menor gravedad está respectivamente en razón directa ó inversa de la intensidad del mal, influyendo en la presentación de la primera ó segunda forma la predisposición mas ó menos pronunciada de los animales, bien por haber estado sometidos á la influencia prolongada y activa de las causas enunciadas anteriormente, ya en razón de la edad, sexo, constitución, temperamento, idiosincrasia, estado de carnes y trabajos á que estén destinados, ó bien concurriendo las dos series de circunstancias á la vez, que es lo general y mas probable, sin olvidar la posibilidad de la acción mas ó menos enérgica de una causa específica.

En el tipo leve ó forma benigna se presenta del modo siguiente: tristeza, é inapetencia, suspensión de la rumia, erupción de vesículas ó ampollas en la lengua, encías y cara interna de los labios, verificándose en ocasiones, como ya se ha dicho, en el hocico y en las mamas, calor y rubicundez en la mucosa de la boca, con salivación

Esto era ya lo último. Todos los que habían podido marchar estaban en el ejército, y los viejos debían defender las plazas fuertes. Los hombres serios, los ciudadanos pacíficos, las gentes habituadas á vivir en su casa tranquilamente, sin pensar mas que en sus negocios, debían subir á las murallas y arriesgar allí sus vidas.

Sara me miraba sin decir una palabra; y era que la indignación la impedía hablar. Después de un cuarto de hora, en que ni ella ni yo pudimos desplegar los labios, la dije:

—Prepara la sopa; yo voy á la alcaldía á tomar mi fusil y mi cartuchera.

Entonces mi mujer exclamó:

—Moisés, ¿quién hubiera creído que te verías obligado á batirte á tu edad?

—Ah, Dios mio, que desgracia!

—Es la voluntad del Eterno—la contesté.

(Se continuará.)

abundante; estos síntomas van precedidos, ordinariamente, de movimiento febril ó calentura. En lo general aparece tambien la erupcion flictenoide en la region interdental (entre los dedos), que algunas veces es exclusiva, acompañada de congestión en las pezuñas, y entonces se opera con dificultad la marcha, ó se hace imposible la locomoción, según los casos: se manifiesta, pues, el principal asiento de la dolencia en la boca, otras veces en las pezuñas, y lo general es que se hallen invadidos los dos puntos á la vez. A los tres ó cuatro días de la erupción se rompen las vejiguitas y dan salida á un humor seroso, opaco ó amarillento rosado, según el grado de irritación de la mucosa bucal quedando en su lugar úlceras superficiales que segregan una serosidad purulenta, la cual unida á la gran cantidad de saliva que el animal arroja, la hace adquirir cierto grado de fetidez. En este caso, y cuando ya han desaparecido los síntomas generales que constituyen la fiebre, se presenta el apetito, haciéndose difíciles la masticación y la deglución.

La forma que acabamos de describir, cuya duración es de diez á quince días, se cura, por su benignidad, á beneficio de un tratamiento sencillo y de fácil ejecución. Consiste, ante todo, en colocar á los enfermos en condiciones opuestas á las que pueden disponerles á contraer la enfermedad, manteniéndolos perfectamente limpios, así como los establos, en los que debe haber una temperatura suave y constante; darles cocimientos de cebada y grama, como atemperantes y diuréticos; después que se hayan enfriado, y agua en blanco nitrada, compuesta de un cántaro de agua común, de un cuartillo á dos de harina y media onza de nitro, repetida por mañana y tarde, para las reses vacunas grandes, la mitad para las pequeñas, que no maman, y la cuarta parte si maman y llegan á cuatro meses de edad, pudiendo aumentar ó disminuir sus dos primeros factores, según el estado del enfermo, para la boca un enjuagatorio compuesto de cocimiento de llautén, dos cuartillos, ácido crorhídrico dos dracmas y suficiente cantidad de miel, cuya fórmula puede sustituirse con agua y vinagre fuerte, adicionando un poco de sal y el mismo dulcificante; con el cual se lavará tres ó cuatro veces al día; por medio de un hisopo. En las pezuñas se aplicarán cataplasmas repersivas compuestas de hollín y vinagre, mojándolas á menudo con este líquido, y en el espacio interdental unas estopitas finas empapadas en aceite de enebro ó aguardiente alcanforado, pudiendo emplear, en su defecto la esencia de trementina ó aguarás, cuidando todos los días, al hacer la cura, de lavar bien la parte con agua de malvas, templada, y procurando esmerarse en mantener la mayor limpieza posible. Si las úlceras se resistiesen á este tratamiento debe

emplearse el que propendremos más adelante, sustituyendo por de pronto las cataplasmas indicadas por las de malvas.

Cuando la enfermedad adquiere el carácter grave, ó aparece bajo la forma ó tipo maligno, que hemos observado en algunos casos, se presenta del modo siguiente: movimiento febril más ó ménos intenso, rubicundez en las mucosas aparentes, principalmente en la de la boca, en la que se nota calor y sequedad, á los que siguen bien pronto la inflamación y la erupción flictenoide; desaparecen la alegría y el apetito, y algunas veces se advierten claudicaciones al momento, calor en las pezuñas, dolor intenso en los tejidos que cubren estas y tumefacción en las regiones falángianas (de los menudillos abajo. A los cuatro ó cinco días aparece la erupción vesiculosa en algunos ó en todos los puntos indicados en la forma benigna, siempre de preferencia en la boca y entre las pezuñas, cuyas ampollas son blanquecinas en el centro, rojas en la base, y en ocasiones con un círculo livido en lugar de rojo.

(Se concluirá)

Administración de Consumos de Leon. Mes de Mayo de 1875.

Primer periodo. NOTA de los valores obtenidos en este periodo por las oficinas de Recaudación que a continuación se espresan.

RECAUDACIONES.

	Pstas.	Cts.
Central.....	3 818	14
Carnes.....	1 435	91
Estacion.....	29	40
San Marcos.....	505	31
Castillo.....	202	61
Castro.....	586	85
Corredera.....	112	48
Obispo.....	219	37
Total recaudado.....	6 910	27

Leon 8 de Mayo de 1875.—El Presidente de la Comision de Consumos, Luis Ibañez.—El Administrador, Florentino Lopez Granda.

GACETILLA.

Ecós Locales.

A. S. ISIDRO.

La Compañía de los ferro-carriles del Norte, con motivo de la Rameria que en dicho dia se celebra en Madrid, ha dispuesto hacer trenes especiales de ida y vuelta desde Palencia á precios reducidos, cuyas horas de salida, regreso, y precios son los siguientes:

Salida de Palencia el dia 13 de Mayo á las 7 y 38 y 9, 5 de la noche.

Regreso, salida de Madrid el dia 20 á las 8-30 y 12 de la noche.

Precios, billete de primera clase ida y vuelta.—139'75.—Id. de segunda id. id.—64'50.—Id. de tercera id. id.—37'75.

En los trenes especiales no se admiten equipajes á los viajeros mas que lo que lleven en la mano.

El tren-correo que sale de esta ciudad á la 1 y 47 minutos, enlazará con dichos trenes especiales.

La Empresa del Noroeste, por lo visto no está por los trenes económicos, y nuestros paisanos que quieran ir á S. Isidro, les costará tanto de Leon á Palencia, como desde Palencia á Madrid.

Lo comprendemos; porque necesita ingresos en grande escala, si ha de concluir para el siglo venidero las líneas de Asturias y Galicia.

El domingo reanudó sus tareas la compañía dramática, con la comedia *Hija y madre*, el baile *La tertulia* y la pieza *Amar sin conocer*.

El público algo retraído sin duda por la ausencia de algunos días, asistió en escaso número, habiendo sido la ejecución de estas obras mas esmerada que las últimas puestas en escena, si bien careciendo de novedad todas ellas, pues no recordamos compañía que no las haya hecho, pudiendo sin embargo citar con ventaja en *Hija y madre*, por su precoz inteligencia y predisposición dramática á la niña Castellanos, que estuvo admirable en el desempeño de su papel.

Mañana tendrá lugar la representación del drama *Isabel la Católica*, habiendosenos asegurado, que la empresa no omitirá gasto con objeto de presentarle con el lujo y aparato debido.

Los extremos se tocan.—Mientras algunos jóvenes se disputaron en *El Recreo Artístico* la pareja con sobrado ardor en el baile de la Ascension, en *El Casino Leonés*, otros jóvenes tambien, invadían los divanes, dando que murmurar á las mamás con su extraña desplacencia y poltronería. Escusado es decir, que los pabos estuvieron á la orden del día.

En la plazoleta de S. Lorenzo, hay la costumbre de dejar suelto el ganado, desde que Dios amanece hasta que anochece, siendo fácil que el dia menos pensado ocurra una desgracia con los niños que se reúnen en la misma para sus juegos.

Esperamos que el Sr. Teniente alcalde encargado de aquel distrito, tomara alguna disposicion sobre el particular.

Llega el calor sofocante

y la reiría de cerdos,

sigue su curso triunfante

á las puertas del Gobierno,

Mas valor Sr. Alcalde

para atacar los cubiles,

que no se diga: que en valde

tiene usted los alguaciles,

Charadas.

En una hermosa tarde

del mes de Mayo

le dije á prima y cuarta

á quien mucho amo

si queria hacerme una cuarta y primera un poco terne: que cual dulce recuerdo que en una terciá y cuarta la guardaría. Ya ves, es todo dignidad comodona de tomo y lomo.

Una es nota musical, tres un astro esplendoroso: prima y segunda hace cualquiera en tierra de bobos; y es el todo un apellido que ví en la villa del Oso.

SALUD Á TODOS de vuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos por la deliciosa harina de salud, LA

REVALENTA ARABIGA Du Barry.

de Londres. Salud á todos por la deliciosa *Revalenta Du Barry* que cura las malas digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 75,000 curas, entre las cuales se cuentan las de donque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, de los Doctores en medicina Manuel Saenz de Tejada, de la Universidad de Córdoba, etc., etc. Cura núm. 72,448. Cadiz 3 de Junio de 1868.

No puedo menos de manifestar á Vds. los brillantes resultados que he obtenido propinando su *Chocolate de Revalenta* á mi señora. Muchos años hacia que padecía de agudos dolores intestinales, y de insomnios pertinaces: merced á este sorprendente específico, ha quedado completamente restablecida.—Quedamos reconocidos, y aprovecho esta ocasion para ofrecer á ustedes las seguridades de la consideracion con que los distingue su atento y S. S. Q. B. S. M.—VICENTE MOYANO.

Seis veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. En cajas de hoja de lata de 1 1/2 libra 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs., y de 24 libras, 300 rs.

Los *biscochos de Revalenta* se pueden comer en todo tiempo secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Son inestimables para los que van de viaje ó no tienen oportunidad de preparar la comida. Se venden en cajas de una libra, 20 rs.; de dos libras, á 34 rs.

La *Revalenta al chocolate* produce apetito, buenas digestiones, sueño, energia y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Du Barry y Compañía calle de Valverde, núm. 1, Madrid. Depósitos en Leon, D. Dámaso Merino, Droguería.

SECCION DE ANUNCIOS.

Se venden en esta ciudad tres casas, juntas ó separadas, sitas en la plazuela de S. Pelayo, señaladas con los números 7 y 9 duplicado; quien desee adquirirlas pueda verse con su administrador, Sr. Vallinas, que vive plazuela de las Tiendas, núm. 1.º, dichas tres casas se enagenarán con bastante equidad.

Por D. Wenceslao Hidalgo, vecino de Hospital de Orhigo, se vende una buena partida de tabla, de chopo de varios tamaños y bien acondicionada para colocar en obra. Darán razon calle de S. Marcelo, 13, estanco.

Se vende forraje de cebada, enfrente del ex-Arco de las Animas, en el huerto de Pascual el Maragato.

Por Máximo Alonso de Prado, vecino de esta ciudad, se arrienda una casa de gran capacidad en la plazuela de las Tiendas, con buenas bodegas, tienda á dicha plazuela, horno y patios que salen á la calle de Zapatería.

En la casa núm. 6, de la calle de D. Juan de Arfe, un piso principal muy espacioso, y una habitacion interior en la planta baja.

Arrienda ó vende la yerba de un prado en esta ciudad, á la Palomera, tambien el llamado prado de Villabalter y otro en el término de S. Andrés del Rabanedo.

CASA EN VENTA.

A voluntad de sus dueños se vende la casa sita en la calle de la Catedral, núm. 5, propia de los herederos de D. Antonio Alvarez Reyero. En esta imprenta se dará razon.

Se vende la casa núm. 23 de la calle de la Serna. En esta imprenta se dará razon.

En el Palacio titulado del Conde de Luna, se arriendan diferentes habitaciones y dos magnificas tiendas con sus bodegas. El Administrador que vive en la misma casa dará razon de sus precios.

En la carretera en construccion de Ponferrada á Orense, se admiten machacadores y se les abona á razon de seis reales metro cúbico de machaqueo de piedra para segunda capa.

Se arrienda el piso principal de la casa núm. 6, de la calle de la Revilla, en la misma darán razon.

A LOS CONSUMIDORES

CONVENDRA SABER QUE PUEDEN HALLAR GRAN VARIEDAD.

De chocolates, cacao, canelas, azúcares, cafés, sopas, conservas, bacalao, aceitunas, y frutas secas en

El Pasaje de S. Martín.

Donde encontrarán tambien cera elaborada con especial esmero, que podrán comprar ó alquilar, según les convenga.

Plegaria núm. 8.

Por D. Angel Mediavilla, se arriendan dos casas, sitas en la plazuela del Mercado señaladas con los números 5 y 5 accesorio.

D. ISIDORO GONZALEZ BLANCO, perito agrimensor matriculado como tal se ha trasladado, de la ciudad de Astorga, á la de Leon, donde habita la casa núm. 10 de la calle de la Ruz, teniendo el gusto de seguir ofreciendo sus conocimientos á cuantos propietarios y particulares, como á los ayuntamientos que deseen utilizarle, para la medicion, plano topografico, deslinde, clasificacion y valoración de sus fincas.

Al anunciarlo al público, cree oportuno advertir, que, los interesados, que con él se entiendan, podrán tener ocasion de convencerse de que á la precision, esmero y puntualidad con que serán servidos, como lo prueban la exactitud y claridad de los innumerables expedientes que ha formado, en doce años que lleva de práctica, hallarán unida una gran equidad y economia en los honorarios, pues sabido es que lo muy subidos que hasta la fecha se han venido cobrando por cuantos se dedican á la agrimensura, dificultaban, sino hacian imposible el que muchos propietarios se decidieran á medir y tasar sus fincas. 3-6

Se venden tres piezas de alamo, seco y bien conservado, que miden 50 pies de longitud por uno y medio de escuadria: una puerta de calle, y un brocal de piedra para pozo.

Rinconada del Conde, núm. 2.

Liquidacion de calzado de Galicia y paraguas. Calle de la Catedral número 10, tienda, la que se arrienda, y se vende una estantería y un aparader.

Se arrienda el 1.º y 2.º piso desde S. Juan, y la casa núm. 10 de D. Juan de Arfe, á quien interese véase con su dueño Hipólito Carró, plazuela de S. Marcelo, 9.

Por la viuda de Pedrosa que vive calle de los Cardiles núm. 4, se arriendan habitaciones en la calle de la Concepcion núm. 14, y en la de D. Juan de Arfe núm. 13.

CASA EN VENTA.—Se vende una en la calle de santa Cruz, núm. 25 antiguo y 23 moderno, para tratar verse con D. Deogracias Lopez Villabrilles.

TIENDA EN ARRIENDO.

En la plazuela de Sto. Domingo casa de D. Julian Gil, frente al café Suizo, se hace de una tienda y trastienda que siempre ha estado al servicio de Taberna.

Por D. Gregorio Nieto, se arrienda el segundo piso de la casa que habita en la calle del Conde de Rebollo núm. 8, el cual reúne todas las comodidades necesarias.

Por Eusebio Sanchez se arrienda la casa núm. 64, calle de Renuera, en la misma se venden Canarios, superiores á 20 rs. y Canarias, á 7 idem.

Se arrienda la tienda y trastienda de la casa núm. 6, de la calle Zapatería, darán razon en el establecimiento de comestibles, sito en la misma calle, núm. 15, donde hay de venta buen queso añejo, jamon id. y pimientos del Bierzo escavechados.

Se arrienda el piso principal de la casa núm. 7, de la calle de las Barillas, la persona que quiera interesarse en su arriendo véase con D. Francisco Noriega, Café del Iris.

PILDORAS HOLLOWAY



Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Píldoras Holloway restituyen el estomago y los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificandose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNCUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sanera, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio indicado para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padezcan afecciones del corazon ó que sufran de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway. Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento. Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos están en las cajas de Píldoras y botes de Ungüento. Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres. No. 4.

CHOCOLATES DE MADRID

FABRICA MODELO DE LA COMPAÑIA COLONIAL

FUNDADA EN EL AÑO 1854



La COMPAÑIA COLONIAL fué la que planteó en España, hace catorce años, la fabricacion del chocolate en grande escala, con maquinaria movida por vapor, ofreciendo al consumidor no solo una notable mejoría en las clases con respecto á sus precios, sino que tambien una perfeccion de molido desconocida hasta entonces.

De aquí la gran aceptacion de estos chocolates cuya venta siempre crecien- te, pasa ya de 6000 libras diarias.

DOCE SON LAS MEDALLAS.

de premio que han obtenido.

Este Establecimiento es el mas considerable, a la vez que el mas adelantado de España en los ramos que abraza de CHOCOLATES, CAFÉS, TES,

Y TAPIOCA.

DEPÓSITO GENERAL, CALLE MAYOR 18 y 20 MADRID.

Puntos de venta en Leon.—D. José Blanco Muñoz calle de la Plegaria Cerería.—D. Mariano Martínez, calle de la Catedral, núm. 7.—D. Salustiano Crespo, y D. Eusebio Campo.

MUSICA.

D. José Segura, dá lecciones de solfeo, piano, violin, etc. en su casa calle de San Pelayo núm. 4, principal.

Imp. de Garcia Perez y hermano. calle de la Concepcion, núm. 8.